

Aussi est-ce avec amour que Nous vous serrons sur notre cœur, vous tous qui êtes ici, et tout particulièrement, vous, bien-aimés Fils, qui avez pris l'initiative et la direction de ces magnifiques solennités ! Votre zèle et les sollicitudes que vous avez ainsi assumées resteront dans Notre souvenir reconnaissant.

Voici maintenant notre suprême leçon ; recevez-la et gravez-la dans vos esprits : il ne faut chercher de salut que dans l'Eglise, et il faut chercher l'instrument vraiment fort, l'instrument indestructible de ce salut dans le Pontificat romain : Dieu l'a ainsi établi.

---

### Prédication du Carême à la Basilique de Québec

---

Ces années passées, Monseigneur l'Archevêque de Québec avait donné, dans la chaire de la Basilique, quelques conférences sur l'Eglise catholique, sur sa constitution, sur les notes qui la distinguent des fausses religions. Dimanche dernier, le 15 mars, le vénérable prélat a repris la série de ces conférences. Il a montré avec cette simplicité, cette clarté, cette élégance, qui font le charme de sa parole, — l'action civilisatrice de l'Eglise sur les peuples. Il a fait voir comment cette grandesociété fondée par Jésus-Christ, travaille au véritable progrès de l'humanité ; comment elle procure à l'homme tout ce qui peut développer son intelligence, dilater son cœur, élever et agrandir son âme et même comment elle contribue à lui donner le bien-être matériel dont il a besoin pour le plein exercice de ses facultés.

Cette puissance civilisatrice de l'Eglise est abondamment démontrée par l'histoire.

Dès ses origines, l'Eglise transforma la société païenne. A la pluralité des divinités de l'Olympe, patronnes de tous les vices, elle opposa le dogme d'un Dieu unique, infiniment pur, infiniment saint, infiniment juste. Pour combattre la dégradation universelle, elle mit en honneur la pratique de la chasteté : vertu demeurée inconnue jusque-là ; comme remède à la corruption des mœurs, elle inculqua la pénitence et la mortification. Elle abolit l'esclavage en enseignant la charité aux hom-